

2210512014

RHIN SUPÉRIEUR Observation du territoire

# Le précieux outil

La convention du Système d'Information Géographique du Rhin Supérieur (SIGRS), dont le département du Haut-Rhin est le maître d'ouvrage, arrivera à échéance le 30 juin 2014. Les intéressés ont fait le point, à Colmar.

Interreg est un programme de soutien à la coopération transfrontalière aidé financièrement par l'Union Européenne. Il a permis de mettre en place, il y a trois ans, un système jugé aujourd'hui indispensable.

Lors du séminaire qui vient de se tenir au conseil général, les intervenants allemands, luxembourgeois, suisses et français ont tour à tour exposé le bilan et les enjeux du SIGRS (ou GISOR en allemand) et débattu ensemble de son avenir.

Véritable outil d'observation du territoire transfrontalier, le SIGRS s'adresse à tous et permet de mettre en commun des connaissances sans s'arrêter aux frontières. 156 cartes, des bases de données trinationales, un réseau d'acteurs européens, de nombreux workshops et séminaires mais aussi des hommes et des femmes qui s'attellent à défier les obstacles techniques, juridiques et linguistiques inhérents à cet outil transfrontalier ont marqué depuis 2011, sa première phase d'existence.

Charles Buttner l'a qualifié de précieux. Le président du conseil général, qui a assisté aux débats a clairement envisagé la reconduction de la convention pour l'avenir.

« Le SIGRS a fait ses preuves, il est indispensable de le poursuivre après 2 014 »

« Il faut en définir les contours clairement et les mettre en chiffre, a-t-il dit. On poursuit notre partenariat durant six mois encore... Le SIGRS a fait ses preuves, il a su évoluer et il est indispensable de le poursuivre après 2 014 ».

Les échanges ont eu lieu en allemand et en français. Deux traductrices étaient présentes afin que tous et toutes puissent suivre les débats en simultané.

Le séminaire a permis de définir la contribution du Système d'Information Géographique du Rhin Supérieur au développement de ce même Rhin Supérieur dont la zone s'étend de Landau (Palatinat) à Karlsruhe, Strasbourg, Freiburg, Colmar, jusqu'à Bâle. Pour permettre un développement économique en étant soucieux du dé-



Le conseil général était maître d'ouvrage du SIGRS. Charles Buttner, son président, plaide pour sa reconduction. PHOTOS DNA

veloppement durable et au service de ses citoyens, le SIGRS met en commun des données géographiques et souhaite valoriser une vision commune du territoire visé auprès de la population rhénane et des institutions locales, nationales et européennes. La nécessité de pérenniser cet outil est indispensable. Tous les participants à l'événement colmarien en sont convaincus. « Il faut maintenant capitaliser l'existant tout en répondant aux nouvelles exigences transfrontalières et européennes », ont-ils conclu. ■



Une assistance attentive et studieuse pour le séminaire colmarien qui traitait de l'avenir du SIGRS.